
 

Jahresbericht 2023 des Zentral-Präsidenten 

 

Es war ein hektisches und turbulentes Jahr, das 2023. Und leider nehmen die Unruhen auf dieser 

Welt zu anstatt ab. Es stimmt mich nachdenklich, dass die Menschen nicht in Frieden 

zusammenleben können. Hass, Macht, Gier und Selbstverwirklichung scheinen bei einigen 

Individuen einen grösseren Stellenwert zu haben, als ein Leben mit gegenseitigem Respekt und 

Toleranz zu führen.  

Aus der Sicht vom Zentralkomitee und der Sportkommission können wir auf ein gelungenes und 

erfolgreiches Kegler-Jahr zurückblicken. Ein Thema, dass uns die nächsten Jahre vermehrt intensiv 

begleiten wird, heisst Ethik. Aber auch unsere Zukunft resp. unsere Strategie; welches ist unser 

Weg, was wollen wir verändern, erreichen? Oder lassen wir die Dinge einfach geschehen, die da 

kommen werden? 

Ich wiederhole mich, und werde das bei Bedarf noch des Öfteren tun: Um eine positive 

Veränderung zu erreichen, braucht es die gesamte Basis, alle müssen mithelfen. Wir als Komitee 

und Kommissionen können dies nicht allein bewerkstelligen. 

 

Jahresstart 2023 

Nach den Jahren 2021 und 2022, wo uns COVID-19 für den Start ins neue Kegler-Jahr jeweils einen 

Strich durch die Rechnung machte, konnten wir dieses Jahr wie geplant starten. Was mehrheitlich 

durchs ganze Jahr auffiel, dass viele Meisterschaften nicht mehr an die Teilnehmerzahlen anknüpfen 

konnten, welche sie vor der Pandemie erreicht hatten. Doch was sind die Gründe dazu? Sind wir 

Kegler langsam müde geworden, hat uns die Pandemie teilweise die Freude oder Lust am Kegelsport 

genommen, haben wir andere, neue Perspektiven resp. Präferenzen, oder hängt es mit den 

jährlichen Austritten von Mitgliedern ab?  

Aus meiner persönlichen Ansicht ist die Antwort, dass wohl alle erwähnten Faktoren ihr Mass dazu 

beigetragen haben. Ich hoffe und wünsche mir für die Organisatoren von Meisterschaften sowie 

schweizerischen Anlässen, dass wir Kegler uns im 2024 wieder aktiver und motiviert dem Sportkegeln 

widmen.  

 

Delegiertenversammlung 2023 

Am 15. April 2023 fand die 91. Delegiertenversammlung in der Kegelsporthalle Allmend in Luzern 

statt, welche vom UV Ob-/Nidwalden organisiert wurde. Im Vorfeld war mit einer langen DV zu 

rechnen, da nebst dem Wahljahr auch etliche Anträge zur Debatte standen. Wider Erwarten gab es 

keine Wortmeldungen, keine Diskussionen und keine knappen Abstimmungsergebnisse. Bei den 

Wahlen wurden alle Kommissionsmitglieder in ihrem Amt bestätigt, zudem wurde Binia Giger zur 

neuen AKK-Präsidentin gewählt, herzliche Gratulation! Bei den Anträgen folgten die Delegierten allen 

Empfehlungen des Zentralkomitees resp. der Sportkommission. Die DV verlief speditiv und wurde 

zeitlich früher als geplant für Beendet erklärt. Herzlichen Dank an das OK rund um den Präsidenten, 

Adrian Banz, für die sehr gute Organisation. 

  



 

Sportliches 2023 

Wie erwähnt konnten dieses Jahr alle schweizerische Sportanlässe durchgeführt werden. Ob 

Kantonewettkampf, schweizerischer Einzelcupsieger-Final oder die schweizerische 

Einzelmeisterschaft; an allen Anlässen wurde interessanter und hochstehender Kegelsport gezeigt. 

Die Siegerinnen und Sieger haben auf eindrückliche Art und Weise bewiesen, dass Sportkegeln zu 

Recht als Sport betitelt wird.  

Ich möchte es nicht unterlassen, den Organisatoren und den jeweils verantwortlichen Ressort-Chefs 

von der Sportkommission meinen besten Dank für die tadellose Durchführung der Wettkämpfe 

auszusprechen! Alles weitere zum Sport könnt ihr ausführlich und kompetent im Jahresbericht von 

Jan, unserem Sportpräsidenten, nachlesen. 

 

Schweizerisches Absenden 2023 

Zum dritten Mal führten wir unter dem Patronat der Sportkommission das schweizerische 

Jahresabsenden wiederum im Hotel Sternen, Pfäffikon SZ, durch. Rund 130 Kegler/innen nahmen 

daran teil, was wiederum eine schöne Teilnehmerzahl war! Hier wurden alle Siegerinnen und Sieger 

sportlich geehrt und duften ihre verdienten Medaillen und Auszeichnungen in Empfang nehmen. 

Danke an Jan und den Sportkommissionsmitgliedern für die gute und organisierte Durchführung des 

Absendens.  

Für nächstes Jahr haben wir uns für eine andere Lokalität entschieden: Das Absenden wird am 23. 

November 2024 im Hotel Restaurant Sonne in Reiden stattfinden. Bitte tragt euch dieses Datum 

bereits in der Agenda ein, das Zentralkomitee und die Sportkommission freuen sich wiederum auf 

eine rege Teilnahme.  

 

Präsidentenkonferenzen 2023 

Wie immer führten wir zwei Präsidentenkonferenzen durch. An der Frühlings-Sitzung – dies 

eigentlich wie immer – war die Besprechung der DV-Unterlagen das Hauptthema. Aus meiner Sicht 

macht es Sinn, dass wir diese Konferenz weiterhin vor Ort durchführen und dabei auch den 

persönlichen Austausch pflegen können.  

Im Herbst hatten wir einige Themen zu bieten, unter anderem die Präsentation zur SSKV-Strategie. 

Die Strategie wird – zusammen mit eurer Mitarbeit – uns in den nächsten Jahren prägen, hoffentlich 

zum Positiven. Aber wer nichts wagt, gewinnt nichts und wer nichts ändert, so ändert sich nichts.  

Auch nächstes Jahr werden wir die Herbst-Sitzung wiederum online durchführen, da dies von einer 

grossen Mehrheit der Teilnehmerinnen und Teilnehmern begrüsst wurde. 

  



 

Ausblick 2024 

Auch heuer wiederum herzlichen Dank an alle Mitglieder des Zentralkomitees und den einzelnen 

Kommissionen für ihre gute Arbeit und angenehme Zusammenarbeit. Dank ihrem Einsatz 

funktionierte der Schweizerische Sportkegler Verband 2023 sehr gut, sicherlich auch zu eurer 

Zufriedenheit! 

Nächstes Jahr gibt es einiges zu tun. Ethik, Strategie und die Verbandsanalyse sind dabei sicher die 

Key-Themen. Dabei zähle ich auf euch; vor allem im Bereich Ethik und Strategie, wo ich die aktive 

Teilnahme und Unterstützung der Unterverbände erwarte.  

Zudem müssen wir uns zukünftig besser verkaufen oder vermarkten, auch ein Sponsoring müssen wir 

hochfahren. Wir müssen neue Einnahmen generieren, sei es für Public Relations, Sportliches oder 

auch, damit wir kurz-/mittelfristig eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge vermeiden können. 

Sponsoring wird ein wichtiger Teil unserer Strategie sein. 

Eine kleine und einfache Möglichkeit, wo alle mithelfen können und schnell Wirkung zeigt: 

• Akquirierung von Zeitungs-Inserenten 

 

 

Schlusswort 

Wer glaubt Etwas zu sein, hört auf Etwas zu werden. Dieser Spruch hat eine tiefgründige Aussage und 

ist seit Jahren mein Motto: Offen sein 

• für Neues,  

• für Veränderungen,  

• für Weiterentwicklung,  

• für permanentes Streben nach Verbesserung → nicht stehenbleiben, sondern weitergehen.  

 

Für Ideen und Vorschläge habe ich immer ein offenes Ohr. Sendet mir eure Anregungen per Mail auf 

muehlemann@sskv.ch zu, herzlichen Dank. 

Ich wünsche euch Allen alles Gute fürs 2024, viel Gesundheit, Erfolg, Zufriedenheit und natürlich 

allzeit «Guet Holz». Ich freue mich, wenn wir uns auf den Kegelbahnen wiedersehen. 

 

 

Der Zentralpräsident 

Daniel Mühlemann 
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